
Alors que nous entamons le deuxième semestre de cette année, je tiens à prendre un moment au travers de ce nouveau bulletin 
municipal, pour revenir sur les nombreuses animations qui ont marqué notre commune durant ces six premiers mois. Grâce à la 

mobilisation de nos associations, de nos bénévoles, de notre service administratif et technique, nous avons pu vivre des moments de 
convivialité et d’échanges qui renforcent notre tissu social. Ces évènements, qu’ils soient culturels, sportifs ou festifs, témoignent de 
notre dynamisme collectif et de notre attachement à faire vivre notre belle commune.

Point d’orgue pour cette fin de premier semestre et début du second, l’effervescence autour des Jeux Olympiques et Paralympiques qui 
viennent de se clore sur une note enthousiaste. La France a brillé avec un record impressionnant de médailles, reflet de l’engagement 
et du talent de nos sportifs. Cet engouement national est une belle occasion de célébrer les valeurs d’effort, de dépassement de soi 
et de solidatité, qui nous unissent tous. L’énergie positive générée par cet évènement mérite d’étre capitalisée. Je vous invite à porter 
cette dynamique dans nos projets locaux. Que le succès de nos athlètes puisse inspirer les plus jeunes à s’engager dans des activités 
sportives. 

Je vous adresse à tous mes plus chaleureuses salutations et vous encourage à participer aux nombreuses activités programmées pour 
cette fin d’année 2024. Ensemble, continuons à faire de notre commune un lieu de vie vibrant et accueillant.

Très cordialement,
Bernard de NARDA,

Maire,

Chers administrés,
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Du petit déjeuner printanier au 
dîner champêtre de l’été, en 
passant par la fièvre des jeux qu’ont 
anticipé les enfants, la somme 
d’activités de nos associations ou la 
diversité des moments culturels, la 
convivialité est toujours le maître-
mot de la vie communale, loin de 
l’agitation politique de ces derniers 
mois.

Et rien de tel qu’une petite leçon 
d’histoire pour nous rappeler les 
valeurs de la République, telles que 
nous les honorons à travers toutes 
nos cérémonies.

En espérant que l’enthousiasme 
populaire qu’ont suscité les JO 
continue de nous animer encore 
longtemps.
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La petite histoire
de Marianne

Une commune attractive

Visites de chantiers

Son buste trône fièrement dans la 
salle des cérémonies aux côtés du 
portrait de notre président, mais nul 
ne sait depuis quand elle veille ainsi 
au bon déroulement des séances du 
conseil municipal. Elle a sans doute 
vécu les différents épisodes de notre 
histoire au gré des transferts de la 
maison communale, depuis l’ancienne 
mairie de Raillencourt devenue 
l’école Jules Ferry, jusqu’au bâtiment 
actuel en passant par la première 
«salle de réunion» construite sur la 
place de St Olle.

La commune continue d’attirer les entreprises et autres commerces, 
à l’image de l’installation du cabinet- comptable* désormais 

opérationnel, à l’angle de la rue Moreau, celle du fleuriste* dans le 
local laissé vacant par La Clef du corps, la boutique de prêt à porter 
féminin* aux Bureaux de la Victoire, ou le cabinet d’esthétique 
Marine Da Institut route d’Arras, sans oublier les commerces en 
ligne comme Adel Crée, Je fée pour vous, Nursery Nanny Reborn, 
ou Merveilles de Nature (voir leurs coordonnées sur RSO Pocket).

Autre signe de développement de la commune, les maisons en construction ou déjà achevées, sinon habitées, 
dans les deux nouvelles résidences, rue Calmette* ou rue du Belvédère*, et le chantier du futur béguinage* 

enfin démarré en juin.

Quelques travaux également de rénovation ou d’entretien, comme la réfection d’une classe* à l’école Jules Ferry 
où les peintures ont été refaites par notre équipe technique avant l’installation d’un nouveau mobilier, où cette 
extension du local de la Pétanque* réalisée par leurs membres.

C’est en tout cas grâce à Gérard BEAUMONT, ancien adjoint au 
maire, qui en 1965 l’a exhumée des réserves de la maison de 
l’instituteur à Raillencourt pour pouvoir la restaurer, qu’elle 
a repris le cours d’une vie plus officielle à la mairie de Ste 
Olle. Lui qui était modeleur en plâtre s’est attaché à redonner 
son lustre original à ce buste sculpté un siècle auparavant 
par Théodore Doriot, sculpteur et éditeur statuaire réputé, et 
exposé au salon de 1894. Sa beauté autant que son ancienneté 
ont valu à notre Marianne d’être inscrite comme oeuvre d’art 
à l’inventaire du patrimoine remarquable de notre commune et 
d’avoir participé depuis à une exposition régionale consacrée 
aux mille visages de cette figure symbolique de la République 
française.

Mais qui sait pourquoi on l’appelle ainsi ! D’après les 
historiens, son nom vient de la contraction de Marie et Anne, 
les deux prénoms les plus répandus dans le «petit peuple» 
à la fin du 18ème siècle, quand la Révolution française a 
voulu personnifier cette «fille du peuple» qu’était la jeune 
République. Elle est souvent représentée sous les traits d’une 
femme coiffée d’un bonnet phrygien, tel que le portaient les 
esclaves affranchis de l’Empire romain, et fièrement repris 
par les révolutionnaires. Si le bonnet phrygien a connu 
certaines vicissitudes et parfois disparu au profit d’un 
diadème ou d’un bandeau sur le front, Marianne s’est imposée 
dans l’imaginaire collectif et dans les bâtiments officiels 
comme une des représentations de la République. La coutume 
d’installer son buste dans les mairies s’est généralisée à 
partir de 1875, même si cette pratique ne relève d’aucun texte 
législatif ou réglementaire. Mais par respect des libertés 
locales, les pouvoirs publics n’ont jamais vraiment imposé 
un modèle spécifique de cette effigie de la République, 
sinon l’évolution même de l’art statuaire, de Doriot à Aslan, 
en passant par Injalbert.

Depuis quelques années de nombreuses expositions y 
sont d’ailleurs consacrées, comme «Les Mariannes de 
la République» en 2019 à St Amand les Eaux, issues des 
collections de l’Assemblée Nationale et du Sénat, qui nous 
montrent « les différents visages de cette Marianne, au 
gré des changements de régime, des péripéties politiques 
et évolutions sociétales, mais aussi des créateurs ».

Ainsi se côtoient sur les présentoirs des Mariannes 
«stars», inspirées de Brigitte Bardot, Laetitia Casta, Anne 
Sinclair ou encore Catherine Deneuve, et d’autres plus 
stylisées qui deviennent les symboles de récompenses 
officielles décernées par les pouvoirs publics sous le 
nom de «Mariannes d’or».

2 3



03 avril
V

ie
 c

om
m

un
al

e
V

ie com
m

unale
Une chasse aux oeufs

comme à la maison hyperfréquenté

Un

Sans doute est-ce la météo plutôt humide de la période qui a découragé les familles, mais ils n’étaient plus que 
35 enfants sur la cinquantaine d’inscrits à participer à la chasse aux œufs de Pâques, organisée cette année 

encore au Foyer de vie, non plus au jardin cette fois mais au sein des différents cottages où vivent les résidents. 
Regroupés par équipes, les enfants y étaient accueillis tour à tour pour exercer leurs talents de coloriage ou collage 
de gommettes sur des figurines de Pâques, trouver le chemin du labyrinthe ou tenter de gagner leur morceau de 
puzzle au Chamboule-tout et au Croque-lapins.

Jamais le parcours du cœur dans notre commune n’aura attiré autant de participants que cette année, entre les 
marcheurs de la section des « Mille pattes » du Club de loisirs, les résidents du Foyer de vie « Les Cottages » 

et d’autres établissements des « Papillons Blancs », dont certains en fauteuils, et surtout l’ensemble de nos petits 
écoliers avec leurs enseignants et accompagnateurs. C’est donc un cortège de plus de 300 personnes qui s’étirait 
tout au long des rues de Ste Olle, depuis le départ des Cottages jusqu’à l’arrivée à la Salle des sports où des élues 
les attendaient pour une petite collation bien méritée. Un parcours de 3,5 kms qui passait à plusieurs reprises par 
l’inévitable route d’Arras où notre ASVP n’avait pas le temps de bloquer la circulation d’un côté que le cortège 
atteignait déjà un autre passage piétons.

Seuls les enfants de maternelle ont pu écourter cette promenade de santé pour rejoindre la salle des sports avant 
les autres et profiter plus tranquillement du petit goûter offert par la commune. Bref une belle participation sur 
le mode intergénérationnel et inclusif qui avait de quoi faire chaud au cœur pour le maire et l’ensemble des 
organisateurs.

Un grand merci donc à Evelyne, Louis et Maryse, Brigitte, Michèle et Françoise, aux animatrices du Foyer de vie 
et des Papillons Blancs, ainsi qu’aux enseignantes et aux parents d’élèves des écoles Jules Ferry et Ringeval.

Munis ensuite du précieux sésame ils ont pu alors compléter le puzzle final pour recevoir leurs récompenses en 
chocolat et partager un dernier moment de convivialité avec les résidents et leurs animatrices (Aurore, Marylène, 
Romane, Tiphaine pour le Foyer de vie et Guillemette pour le RPE).

18 avril

Le plaisir d’un petit
déjeuner commun(al)

Après la chasse aux œufs, le retour à la tradition du petit déjeuner printanier marquait l’arrivée des premiers 
beaux jours. Aussi les habitants n’ont pas boudé cette occasion de venir partager un moment plus convivial 

entre amis et voisins, avec les élus qui les accueillaient ce dimanche 7 avril à la salle de la Marlière, autour des 
tables nappées de soleil et ornées de délicates compositions florales. Ils étaient un peu plus de 400 à s’être inscrits 
et même si au terme de cette matinée on a pu dénombrer quelques absents, tous ceux qui sont venus ont pu 
apprécier la qualité du service et la saveur retrouvée des viennoiseries de notre boulanger.

A pied d’œuvre dès 7h, les plus matinaux préparaient le café et le chocolat, ainsi que les plateaux garnis de 
croissants frais et de petits pains au chocolat, avant que d’autres élus se dévouent pour servir les habitants tout 
au long de la matinée, avec un pic d’affluence entre 9h30 et 10h30 qui a mobilisé toutes les énergies. Le maire lui-
même n’a pas hésité à porter quelques plateaux tout en continuant de discuter avec ceux qui venaient s’attabler. 
Et chacun est reparti heureux d’avoir profité de cette pause dominicale pour partager la saveur d’un petit déjeuner 
et le plaisir d’échanger les dernières nouvelles de la commune !

Merci à Brigitte pour l’organisation, à Florie pour la décoration, à Laura pour la gestion des inscriptions, à Chantal et Jean-
Yves, Françoise et Denis, Corinne, Michèle, Simonne, Jean-William, François et les autres pour la préparation et le service …

07 avril

Des vacances
sportives

A l’heure des jeux olympiques, le Service Enfance & Jeunesse avait mis les petits anneaux dans les grands 
pour agrémenter le programme de ces vacances de printemps qui ont accueilli 143 enfants (4-10 ans) et 42 

ados (11-17 ans). Encadrés par une quinzaine d’animateurs, nos jeunes ont notamment profité des conseils d’un 
éducateur sportif qui leur proposait certains matins de pratiquer un réveil musculaire avant d’entreprendre leurs 
activités et de participer aux jeux et autres tournois sportifs. 

De même pour les sorties hebdomadaires, quand les 
plus jeunes essayaient le parcours Accrobranche au Pure 
Aventure de Raismes ou au parc Isle Aventure de St Quentin, 
les ados profitaient d’un cours de savate à Cambrai, d’une 
séance de bowling au Mirage et de sorties vélo au bois de 
Bourlon ou le long du canal. Et pour mieux les sensibiliser 
aux dangers qui menacent notre santé, les plus grands 
ont bénéficié d’une formation aux gestes qui sauvent par 
l’UDSP59.

Des vacances très sportives donc, en attendant de vivre cet 
été les futurs exploits de nos athlètes.

Du 20 avril au 03 mai

4 5



V
ie

 c
om

m
un

al
e

Au cœur de la matière

« Un peu plus
près des étoiles »

Et quelle plus belle entrée en matière pour cette 
nouvelle édition du Février des sciences que ce 

premier atelier sensoriel animé par Florie pour mieux 
en faire percevoir les différents aspects aux enfants de 
la maternelle et à quelques résidents du Foyer de vie 
en leur faisant réaliser ce tableau très coloré, composé 
de différentes formes et matériaux.

D’autres ateliers ont eu lieu la même semaine avec la 
malle Micro/Macro prêtée par le Labo pour une série 
d’observations et d’expériences, sur l’infiniment petit 
et l’infiniment grand, qui peuvent changer notre regard 
sur le quotidien.

Et la couleur s’invitait encore dans les autres ateliers 
avec cet autre tableau collectif sur le thème de Paris, 
capitale des Jeux Olympiques, et individuellement dans 
leur vision de la Tour Eiffel dont la matière encore aura 
servi à façonner les médailles de nos futurs champions.

Le Février des sciences s’est poursuivi en Mars par 
une exposition sur l’astronomie à la médiathèque du 
6 au 22 mars, et l’arrivée de l’Astralab, le planétarium 
itinérant du Labo de Cambrai, du 12 au 15 mars à 
l’Espace jeunesse, pour une découverte exceptionnelle 
des astres et de de l’espace intersidéral. 

Mieux que la conquête de l’espace, c’est une 
véritable immersion dans l’univers céleste qu’ont 

vécue les écoliers de la commune, grâce à l’Astralab, 
le planétarium itinérant du Labo. Confortablement 
assis à l’intérieur de ce grand dôme gonflable où les 
accueillaient tour à tour Florie ou Guillemette, ils ont pu 
découvrir l’immensité de l’espace, à commencer par la 
voûte céleste avec toutes ses étoiles et constellations. 
Grâce à un outil informatique que nos animatrices 
avaient appris à utiliser auprès des techniciens du 
Labo, et à une vision panoramique à 360°, les enfants 
se sont familiarisés avec l’astrologie en déclinant les 
signes du zodiaque ou en reconnaissant les différents 
astres et planètes de la voie lactée, jusqu’aux confins 
de notre galaxie.

Une expérience aussi ludique que pédagogique, complémentaire de l’exposition sur l’astrologie prêtée par la 
MDN, qui aura profité à 165 élèves dans le cadre du Février des Sciences.

V
ie culturelle

12  / 15 mars

LE FEVRIER DES SCIENCES8 mai 2024 :
nous nous souvenons...

Les agapes citoyennes du 14 juillet

C’est le leitmotiv de cette journée nationale de commémoration de la Victoire du 8 mai 1945, tel qu’il aura été 
répété par les élèves de nos deux écoles en lisant le message officiel du Ministre des Armées et de la Secrétaire 

d’État, en présence de nos Anciens Combattants et de leurs porte-drapeaux, des musiciens de l’Harmonie et d’une 
importante délégation d’élus, de parents et d’enseignants. Car c’est bien aux enfants que le maire avait confié la 
noble tâche de perpétuer ce devoir de mémoire devant nos deux monuments aux morts, pour rendre hommage 
au sacrifice de ces milliers d’hommes et de femmes qui ont défendu notre liberté.

C’est le rendez-vous traditionnel de l’été, et même si cette année le départ tardif des vacanciers a pu en réduire 
un peu la participation, le buffet champêtre du 14 juillet connaît toujours autant de succès. Au-delà de la 

décoration de la salle des sports ou de la disposition du buffet qui déclinent les couleurs de notre drapeau, et du 
confort du nouveau revêtement de sol qui protège maintenant le parquet, l’ambiance est toujours aussi conviviale 
et chaleureuse, et le changement du menu n’y a rien changé. Même s’il faisait moins chaud que l’an dernier, 
le public a fait la fête, grâce aussi à l’accueil des élus et des dirigeants de l’Olympique St Ollois en charge de 
l’animation.

Et tandis que les convives se régalaient du jambon à la broche parfaitement grillé, la piste de danse ne désemplissait 
pas non plus grâce à l’énergie musicale de DJ Fred. Mais la véritable surprise est venue de la visite inopinée du 
nouveau député, M. DUFOSSE, venu remercier ses électeurs et partager ce moment de convivialité avec eux. Après 
son départ vers d’autres rendez-vous citoyens, l’après-midi s’est poursuivi avec les traditionnels jeux publics, entre 
les jeux anciens prêtés par les SHE et ceux animés par les joueurs de l’OSO, avant que nos élus récompensent les 
enfants avec les nombreux lots obtenus auprès de nos généreux sponsors.

Un grand merci donc à tous les organisateurs de cette belle fête communale, à commencer par notre adjointe aux 
fêtes, Brigitte BROGNET, aux élus présents et leurs conjointes, aux dirigeants et joueurs de l’OSO, au personnel 
communal et aux décorateurs, au cuisinier et à son équipe, au DJ et aux animateurs des jeux, ainsi qu’à tous les 
commerçants et entreprises qui ont fourni les lots.

Cette liberté dont le poète Paul Eluard s’était fait le chantre dans un magnifique poème que nous ont partagé 
avec émotion les élèves de l’école Jules Ferry. Et le message de l’UFAC lu par Michel DEZ, président des Anciens 
Combattants, nous rappelle non seulement le prix de cette « victoire chèrement acquise » pour la retrouver, mais 
aussi qu’au « mépris des enseignements de ce passé » le retour de la guerre aux frontières de l’Europe doit nous 
convaincre de rester vigilants. « Cette mémoire est un héritage autant qu’une leçon ».

Avec la participation d’Alixe, Baptiste, Liah, Lilly, Louan, Luce, Nayla, Noé, Noémie, Solène pour l’école Jules 
Ferry, et de Julia pour l’école Joseph Ringeval.
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Le 30ème Rendez-vous de l’art Un « biau » divertissement

Sur un air de samba

Pour leur trentième anniversaire, représenté à l’entrée de la salle par une 
«pièce montée» dûment encadrée par quelques-unes de leurs œuvres, les 

membres d’Art é toile ont voulu aussi faire le lien avec les Jeux Olympiques Paris 
2024. Quoi de plus symbolique en effet que de gravir toutes ces marches pour 
admirer ces reproductions de la Tour Eiffel coloriées par les enfants de l’école 
Ringeval dans le cadre d’un atelier du Février des Sciences. Autant de liens avec 
l’actualité culturelle et artistique de ce nouveau « Rendez-vous de l’art » qui 
réunissait pas moins de 70 artistes que Roger Romain BONSART accueillait à la 
salle du Tordoir pour le vernissage de cette exposition. Et dans leurs discours 
respectifs, le président d’Art é toile et Louis SINOT, président du Club de Loisirs, 
soulignaient tous les deux la diversité des œuvres exposées autant que le talent 
de leurs auteurs. Ils n’oubliaient pas cependant d’honorer la mémoire de leurs 
défunts, à commencer par Francis DEPOORTER, l’ancien président du Club, 
ainsi que Dominique WATTEUW et Danielle WOISEL, deux habitués de leurs 
expositions. 

La centaine de spectateurs qui assistaient ce samedi 20 avril à la représentation théâtrale organisée par le Club 
de loisirs n’ont pas regretté leur soirée, comme l’ont prouvé les rires et les applaudissements que ce « Bio-

divertissement » a provoqués tout au long de la soirée. En leur proposant cette suite de sketches sur le thème de 
la biodiversité, l’adjoint à la culture voulait aussi démontrer la qualité des spectacles que les troupes amateur sont 
capables de produire. Effectivement, malgré leur jeune âge, les comédiens du Trait d’Union se sont admirablement 
prêtés au jeu de ces échanges autour des gestes écolos, entre les économies d’énergie, le recyclage de nos déchets, 
ou la consommation de produits bio. Du débat citoyen sur l’impact des éoliennes qui tourne à la caricature, aux 
effets de bord des toilettes sèches qui donnent lieu à un vrai jeu d’acteurs, en passant par les excès de zèle en 
matière de tri sélectif, la ridicule contestation de la facturation de nos déchets, ou l’absurdité du « je fais tout moi-
même », tout est prétexte à rire.

Ce devait être un véritable spectacle de rue, et leur caravane trônait fièrement sur le parking de l’Espace 
Animation que nos agents techniques avaient dûment fermé à la circulation, mais les caprices de la météo 

ont finalement contraint la Cie Biscotinho à quitter ce joli cocon pour nous offrir le confort d’une soirée cabaret 
dans la grande salle des jeunes. Car leur spectacle avait tout d’une revue, pour nous conter l’histoire de ces deux 
danseuses à travers leurs exhibitions successives, depuis leur premier bal de midinettes jusqu’à la salsa endiablée 
qui clôture leur voyage au Brésil. Tantôt complices, tantôt ennemies ou esseulées, leur duo évolue au rythme 
des danses qu’elles interprètent, entre leurs premiers émois sur la piste, le staccato des claquettes, les froufrous 
virevoltants du french cancan, les tenues plus dénudées des meneuses de revue ou les plumes chatoyantes du 
festival de Rio. Aussi bonnes comédiennes que danseuses, elles miment avec un même humour la joie exubérante 
de leurs débuts, la violence de leurs disputes ou le désespoir de la solitude. Mais grâce à la danse elles finissent par 
se retrouver dans cette fièvre communicative des corps que provoque la samba, et qu’elles ont partagée d’ailleurs 
lors de l’atelier fréquenté par nos adeptes du « Mouvement dansé », qui n’ont pas hésité à les rejoindre sur scène 
pour vivre ce dernier moment avec elles, sous les applaudissements nourris d’un public conquis.

Et jusqu’au simulacre de l’élection de la miss « développement durable » en passant par les mini changements 
de décors au rythme d’un générique culte, nos jeunes acteurs interprètent tous les rôles avec autant de 
dynamisme que de talent. L’humour est dans le pré quand ils épinglent les dérives des champions du recyclage 
ou les comportements écolos excessifs, et qu’au hasard d’une réplique ils font un clin d’œil à l’intention du maire 
de la commune qui les accueille. Mais le public s’est montré également sensible aux mimes et aux imitations, 
notamment avec la séquence émotion digne d’un véritable crochet, quand la jeune Gwladys chante le «blues du 
businessman» pour en faire un vibrant plaidoyer pour la préservation de notre planète. De même la présentation 
des miss, où le genre le dispute à la caricature, est à la fois une parodie de ce type d’événement et le symbole des 
dérives qu’elles incarnent. Et n’en déplaise à l’animateur qui a la bonhommie d’un certain Jean-Pierre, quand les 
votes des spectateurs semblent devoir désigner la miss « réchauffement climatique » comme la championne de 
cette élection, ils se font volontiers complices des acteurs qu’ils ont encore longuement applaudis lors du salut 
final.

« Bio-divertissement » une comédie de Pascal MARTIN interprétée par la troupe « Le Trait d’union » de l’EIMRF
Avec Mélody BISIAUX, Christine BOYON, François FONTAINE, Gwladys FONTAINE, Romain JOURNET, Jean-Marc 
RIVAUX, Lison WRONKA. Régisseur : Dominique CHOQUET – Mise en scène : Claudine PLATEAU

Un spectacle proposé par les Scènes du Haut Escaut et invité par la commune, qui a rassemblé près de soixante-
dix personnes le vendredi 17 mai à l’Espace animation-jeunesse.

Les Jeux Olympiques n’ont pas fini 
d’inspirer toutes les animations, même 

si elles ne sont pas forcément sportives, et 
la dictée francophone n’échappait pas à la 
règle en truffant le texte des «dix mots» 
de l’édition 2024 pour mieux illustrer 
les valeurs du sport et de l’olympisme. 
Et même les particularismes régionaux 
si chers à la francophonie, du Québec à 
Tahiti en passant par la Mayenne, n’ont pas 
permis cette échappée aux candidates qui 
se sont soumises volontairement à cette 
épreuve, car elles possèdent le mental 
des champions pour surfer la vague d’une 
langue si belle, « qui porte son histoire à 
travers ses accents » ainsi que la décrit la 
chanson.

Comme nos deux Jo qui ont voulu 
s’encorder pour aller en Polynésie et vivre 
un peu cette montée d’adrénaline que 
connaissent les meilleurs surfeurs, elles 
font partie de ce collectif de compétiteurs 
qui veulent se mesurer à l’exercice aussi 
périlleux de la dictée. Pas le temps pour 
elles d’aller aux oranges en écoutant le 
dialogue de ces garçons qui sont eux-
mêmes hors-jeu devant cette déferlante 
de mots inconnus et pourtant si riches à 
prononcer pour le lecteur! Et si aucune 
n’est coupable de faux départ, la difficulté 
même des mots de départage aura fini par 
annihiler leurs espoirs de prouesse. Reste 
le plaisir d’avoir participé à cette épreuve 
comme le disait si bien le fondateur de 
l’olympisme.

Liste des participantes :

Karine BURY (NSR), Incoronata CARVALHO 
(RSO), Dominique CLEMENT (RSO), Marie-
Bernarde DUMONT (RSO), Anne-Marie 
DURANT (RSO), Annie DUTHOIT (RSO), 
Françoise HUART (Cambrai), Marie-
Thérèse MAISON (Bertry), Ernestina 
PARENT (Cambrai), Ghislaine POTHIN 
(RSO), Bernadette PROUVEUR (FND), 
Sylvie TRANCHANT (Cambrai).

Des élèves de nos deux écoles ont 
également participé à la dictée scolaire, 
à savoir les classes de Mme PENET et de 
Mme DENIS à l’école Ringeval et la classe 
de Mme DO NASCIMENTO à l’école Jules 
Ferry. Et certains se sont même distingués 
(voir remise de prix à la fête des écoles).

Bernard de NARDA exprimait à son tour son admiration et sa gratitude en tant 
que maire envers tous ces artistes dont «la passion et le dévouement ont permis 
de faire de notre commune une véritable référence en matière d’art », tant il 
est vrai que cette exposition nous en montrait les plus belles facettes. Et tandis 
qu’une rétrospective de l’édition précédente défilait à l’écran, les premières 
palettes étaient bien celles de la cinquantaine de peintres dont les toiles 
rivalisaient de couleurs et d’expressions, entre les paysages d’ici et d’ailleurs, 
la vie de la nature au gré des saisons, les ciels d’orage et les couchers de soleil, 
les jardins fleuris ou les fleurs en bouquets, bien loin de ces natures soi-disant 
mortes. De même le regard de certains animaux ou la grâce de ces femmes dans 
l’exercice de leur art exprimaient le mouvement et la vie autant que des photos 
prises « sur le vif ». C’est d’ailleurs ce genre d’instantanés qui ont permis à Aline 
PIETROWSKI d’immortaliser un coucher de soleil ou à Catherine ZELASKO de 
saisir son reflet sur l’eau. Mais si la peinture et la photo subliment à leur façon 
les images du réel, d’autres techniques peuvent aussi transformer la matière, et 
certains artistes invités ne manquaient pas d’imagination et de créativité pour 
nous présenter de véritables objets d’art.

Les nombreux visiteurs de cette exposition ont ainsi pu admirer les moulages 
de corps en acier d’une artiste soudeuse, Mélanie PETIT, les créations d’un 
tourneur sur bois, Patrick MATELSKI, et son tableau « périodique » des plus 
belles essences, les coupelles en céramique ornées de fleurs et de champignons 
d’Anne-Marie BRUNEAU, ou leurs assemblages défiant l’équilibre de Sylvie 
PALA, l’arbre à sorcières et leurs chapeaux toil’arts de Ghislaine PARENT, les 
bois champ-tournés ou les verres pyrogravés de Delphine DUBOIS, les fleurs en 
tissu de Michelle DESAULTY, les sculptures de Christian BIENFAIT ou les bustes 
modelés de Claudine GIEZA, les vinyles découpés et les assemblages de bois 
flotté et autres matériaux recyclés de Daniel BEHAL. Autant d’exemples de la 
production artistique de ces hommes et de ces femmes qui ont pour passion 
commune de transcender la nature et de capter un instant notre regard pour 
partager une même émotion, le temps d’une exposition qui aura ainsi rassemblé 
plus de 600 visiteurs.

Une dictée «olympique»
V

ie culturelle
20 avril

9 / 10 mars
23 mars

17 mai
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Le nouvel élan
des Amis de la Marlière
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Car leur association qui regroupe les trois sections de 
Cambrai, Raillencourt Ste Olle et Sailly lez Cambrai, 
compte aujourd’hui 81 membres, dont 30 CATM, 3 
OPEX, 13 veuves et 35 sympathisants, parmi lesquels 
cinq nouveaux adhérents à qui Michel DEZ souhaitait 
la bienvenue, ainsi qu’à Ludovic TONDEUR, secrétaire 
général de l’arrondissement.

C’est donc avec gratitude que le président remerciait 
d’abord les maires de nos deux communes pour leur 
aide financière et l’utilisation des différentes salles, les 
porte-drapeaux et les musiciens pour leur présence 
à toutes les cérémonies patriotiques, les écoles pour 
leur participation toujours plus active, mais aussi 
certains membres du personnel communal, comme 
Laura en mairie ou Marie à la médiathèque, pour les 
multiples services qu’elles leur rendent, ou encore au 
rédacteur du bulletin municipal qui pérennise ainsi 
leur travail de mémoire.

Mais le temps fort de cette assemblée fut donc celui 
des récompenses, avec la distribution de médailles à 
plusieurs porte-drapeaux dont le plus jeune n’est âgé 
que de 16 ans, et la mise à l’honneur de toutes ces 
«dames d’entraide» à qui il offrait autant de bouquets 
de fleurs. Il manifestait ainsi sa propre reconnaissance 
pour « leur attachement à la mémoire de tous ceux qui 
sont tombés au combat et à cet esprit de camaraderie 
qui unit les anciens combattants » comme le dira 
ensuite le maire, qui recevait lui-même une médaille 
de fidélité.

Le rapport financier présenté par la trésorière Lucille 
LEMOI, et que Pierre PAVY, le nouveau commissaire 
aux comptes approuvait avec sa verve habituelle, 
faisait valoir le bon équilibre d’un budget parfaitement 
maîtrisé, grâce aussi au produit des subventions 
communales, du cumul des cotisations et de la vente 
des calendriers.

« Nouvel an, nouvel élan » telle était déjà la devise de la secrétaire lors de leur précédente assemblée générale, 
et le dernier bilan d’activités des Amis de la Marlière atteste bien de cette montée en puissance, ne serait-ce 

que par l’augmentation du nombre d’adhérents (de 55 en 2022 à 66 en 2023). Après les vœux formulés par leur 
président Jacques CLOSTER et la minute de silence observée à la mémoire d’Yvonne WIART, Francine CORMONT 
reprenait donc le fil des événements qui témoignent de ce surcroît d’activités : le Bingo en mars qui a attiré un 
nouveau public, leur visite du Village St Joseph et sa guinguette en mai, les réunions d’information avec la police 
sur la sécurité au quotidien et avec un courtier pour le choix d’une mutuelle, la brocante de juillet de plus en plus 
fréquentée, la revue « Royal casino » en septembre pour fêter les 30 ans de l’association, et enfin le repas de Noël 
qui clôturait l’année.

S’il fallait retenir un moment particulier de cette 51ème AG des Anciens Combattants, c’est bien la cérémonie 
honorifique qui la concluait, quand le président a voulu récompenser le dévouement de ces hommes et de 

ces femmes qui perpétuent notre devoir de mémoire, comme le soulignera d’ailleurs Bernard de NARDA dans son 
discours de clôture. Après le traditionnel échange des vœux qui débutait cette assemblée générale, et la minute 
de silence observée en souvenir des défunts* de l’année écoulée, le rapport d’activités présenté par la secrétaire 
Muriel STIEVET témoignait en effet de l’ampleur de leur engagement, avec pas moins de 83 sorties, entre les 
commémorations et les cérémonies patriotiques (28), les nombreuses obsèques (37 dont 10 pour la commune), 
ou les réunions et assemblées de tout l’arrondissement (18). Mais l’année 2023 aura aussi été marquée par deux 
visites mémorielles, à Colombey les Deux Eglises et à ND de Lorette, sans compter la vente des calendriers et la 
distribution des colis de Noël (82), ou les visites aux camarades hospitalisés.

Et elle remerciait chaleureusement les membres du comité et tous les bénévoles sans qui ces événements 
n’auraient pas le même succès. Des événements qui ont aussi un coût, notamment les sorties et repas, comme les 
détaillait ensuite la trésorière Audrey PETIT, mais largement équilibré par les recettes du bingo et de la brocante, 
sans oublier la part de la subvention communale et des cotisations. Une cotisation que le bureau proposait 
néanmoins d’augmenter (12€) pour mieux équilibrer le budget avant d’engager de nouvelles dépenses. Et la 
réunion s’est achevée avec l’élection au comité de deux nouveaux membres parmi quatre candidat(e)s, Jean-
Marc RICHARD et Nathanaëlle LELOIRE, avant que le président ne clôture cette assemblée en remerciant les élus 
présents et en les invitant à partager avec eux la galette des rois et le verre de l’amitié.

Et comme un honneur ne vient jamais seul, Michel DEZ et Michel BOULANGER se voyaient remettre à chacun 
une coupe que leur avait dédiée le regretté Yves VAN RYSSELBERGHE, sous les applaudissements de l’assemblée.

In memoriam : Robert DANGLETERRE, Jean-Pierre DELSAUX, Roger DENIS, Léon MARQUAND, Noella PIETROWSKI, 
Pierre PILEZ , Jacques et Michelle SANDRAS, Yves et Jeanine VAN RYSSELBERGHE

Les récipiendaires : Pierre BENOIT (Mérite fédéral et 30 ans porte-drapeau) – Pierre PAVY (10 ans porte-drapeau) – 
Vincent DOISY (3 ans porte-drapeau) – Guy FONTAINE (Titre de reconnaissance de la Nation)

Les marraines d’honneur : Maryvone RINGEVAL et Marie-Thérèse DOIGNEAUX

Le bureau actuel : Michel DEZ (Président) – Claude ARDHUIN (1er Vice-président) – Michel BOULANGER (2ème Vice-
président) – Lucile LE MOI (Trésorière) – Muriel STIEVET (Secrétaire) – Pierre PAVY (Vérificateur aux comptes)

Les dames d’entraide : Monique DEVRIESERE – Anne-Marie KWIATKOWSKI – Marie-Jeanne POBEREJKO – Lucette 
TELLIER – Monique WATEL et messieurs Guy FONTAINE – Philippe CHAUWIN

Des porte-drapeaux mis à l’honneur
25 janvier

26 janvier  

Un                            qui devient une tradition

Comme l’an dernier, pour la deuxième édition de ce 
Bingo organisé par les Amis de la Marlière le samedi 

16 mars, les adeptes de ce jeu n’ont pas boudé leur plaisir 
d’y participer, d’autant qu’il était richement doté, et 
animé par une spécialiste Anne-Sophie CAVORY. Pour les 
138 personnes présentes, il y avait en effet 32 lots mis 
en jeu pour un montant total de 2000€, dont une carte 
cadeau de 250€ et la seconde à 100€ pour la dernière série. Inutile de dire que le suspense était à la mesure de la 
bonne fortune des joueurs selon le tirage des numéros et le remplissage de leurs cartons. Et tandis que défilaient à 
l’écran les nombreux annonceurs (voir la liste) une quinzaine de bénévoles s’activait de son côté pour alimenter et 
abreuver les participants. Au final une soirée gagnant/gagnant qui a fait le bonheur des joueurs récompensés et a 
permis à l’association de réaliser un beau bénéfice, grâce aussi à la générosité des commerçants et entreprises, ou 
même de la part de certains de ses membres. En attendant la brocante « del tarte à chuque » l’autre rendez-vous 
qui fait maintenant partie de la tradition à Raillencourt.

Timothé PLATEAU : un panier garni Akeo offert par François et Corinne Pruvot d’une valeur de 150€
Cléo LEROY-PETIT : un poste à souder Parkside offert par Lidl d’une valeur de 89€
Martine GARDUNO : une carte cadeau Illicado de 250€ offerte par Franck Monel Immobilier et Les Amis de la Marlière
Mauricette LELOIRE : une carte cadeau Illicado de 100€ offerte par DJP Service Informatique
La Famille BELOT de Raillencourt a gagné la trottinette électrique offerte par Carrefour d’une valeur de 120€

Les 4 Saisons, Je Fée pour vous, Clémence Coiffure, Pizza Lorenza, Mathilde Normand (opticienne à domicile), Axa Bruno 
Charlet, Gamm Vert, Ambulances Petit, Carrefour, Akeo, Lidl, Santerre. + DJP Service Informatique et Franck Monel 
Immobilier pour leur contribution au financement des cartes cadeau.

Parmi les plus chanceux :

Un grand merci à tous les annonceurs et donateurs :

16 mars
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Une année musicaleUne année musicale
d’exceptiond’exception

En introduisant cette nouvelle Assemblée générale du Club de Loisirs, la troisième depuis le jubilé de cette 
association, Louis SINOT a tenu à évoquer le souvenir de Francis DEPOORTER, dont nous venions d’apprendre 

le décès. Celui qui faisait partie de ses membres fondateurs et en a été le président durant de longues années 
nous aura quittés le jour même de cette assemblée, comme un dernier clin d’œil à tous ceux qui l’ont connu et 
apprécié.

En accueillant élus et musiciens pour l’Assemblée Générale de l’Harmonie, ce vendredi 
22 mars, Stéphane POBEREJKO se disait à la fois très fier du bilan des ciné-concerts de 

l’année 2023, et désolé de présenter sa démission en tant que président qu’il justifiait par 
son éloignement de la commune et ses contraintes professionnelles. Aussi ne manquait-
il pas de remercier les membres du bureau de s’être encore plus investis dans les tâches 
administratives, les maires de nos deux communes qui soutiennent toujours leurs actions, 
et les musiciens qui font vivre l’orchestre. Car c’est grâce aux efforts de tous que les deux 
harmonies L’Espérance d’Epinoy et L’Avenir de Raillencourt-Ste-Olle/Sailly-les-Cambrai ont pu 
mener à bien cet ambitieux projet d’organiser leurs trois ciné-concerts, le 27 mai à Ste Olle, 
le 15 juillet à Epinoy et le 17 octobre à Sailly, qui ont rencontré un si grand succès auprès des 
publics de ces trois communes. Certes le défi était à la fois musical, technique et financier, 
mais c’est grâce à la passion et au dynamisme des deux chefs, Corentin et Clément, l’aide 
matérielle de Philippe DROMART (Angel Music), le savoir-faire de Kevin et Maxence pour la 
synchronisation de l’image et du son, ou la patience de Guillemette et Tanguy pour rechercher 
et rassembler toutes les partitions, que les musiciens ont pu donner le meilleur d’eux-mêmes.

Reprenant la parole, le président évoquait rapidement les manifestations prévues en 2024, dont le nouveau 
«Rendez-vous de l’Art» les 9 et 10 mars, le voyage à Paris le 17 mars, déjà presque complet, une nouvelle édition 
du Parcours du Cœur avec le Foyer de Vie en avril, une pièce de théâtre le samedi 20 avril avec une équipe de 
jeunes comédiens du Trait d’Union, recommandée par l’adjoint à la culture, leur repas dansant le 12 mai (avec ou 
sans couscous) et une nouvelle marche pour Octobre rose, la traditionnelle brocante et le marché de Noël.

Il terminait cette présentation en adressant ses remerciements au maire et aux élus pour la subvention communale 
et la mise à disposition des différentes salles, mais aussi à l’équipe technique et aux membres du personnel 
en mairie ou à la médiathèque qui les aident régulièrement, aux animateurs des différentes sections pour leur 
dévouement et tout particulièrement Annick pour les treize années qu’elle a consacrées au « Quizz », et enfin 
aux partenaires locaux qui apportent leur contribution à leurs activités, sans oublier Anne-Marie toujours de 
service, et Laura sa fidèle secrétaire qui leur accorde beaucoup de son temps libre. Aussi après avoir fait appel 
à de nouvelles candidatures pour venir compléter leur comité, il était heureux d’y accueillir Jean-Pierre DRUON, 
déjà connu pour avoir animé certaines manifestations dans la commune.

De quoi amener le mot de la fin pour Bernard de NARDA qui les félicitait à son tour pour « leur engagement et 
leur dévouement au service du bien être et des loisirs pour tous » et les assurait de tout son appui pour continuer 
à faire de notre commune «un lieu où il fait bon vivre, se divertir et se rassembler», à l’image du verre de l’amitié 
qui concluait cette assemblée générale.

Après la minute de silence que l’assemblée dédiait 
à sa mémoire, le président évoquait ensuite en 
quelques mots le bilan en demi teinte de l’année 
écoulée, marquée notamment par l’annulation de la 
brocante qui les avait privés des recettes qu’elle leur 
apporte habituellement. Heureusement les autres 
manifestations de l’année ont obtenu davantage de 
succès, comme le « Rendez-vous de l’art » en mars qui 
a encore accueilli 600 visiteurs, le couscous dansant 
du 21 mai toujours aussi fréquenté, le voyage à Pairi 
Daiza, la marche semi-nocturne et la soupe à l’oignon 
dans le cadre de la campagne pour Octobre rose, très 
suivie également, et enfin leur participation au Marché 
de Noël avec la section « Couture et tricot » et le club 
« Art é toile ». De fait le bilan financier présenté par 
Jacqueline DUFRESNOIS faisait apparaître un déficit 
qui s’explique à la fois par le remboursement des 
places pour la brocante et le versement intégral de la 
recette des «Millepattes » au profit d’Octobre rose.

Mais au-delà de ces événements, l’association qui 
compte pas moins de 150 adhérents répartis entre 
les 8 sections qu’elle regroupe est toujours aussi 
dynamique, grâce à ses animateurs qui se dévouent 
sans compter à leurs activités et se relayent même à 
la tête de leurs sections. C’est le cas d’Evelyne déjà 
responsable des « Millepattes » (40 marcheurs) qui 
succède à Annick pour le « Quizz » (15 personnes), de 
Maryse responsable de la couture qui assiste Frédie 
pour le « Mouvement dansé » (32 personnes), de 
Jean-Michel qui épaule Roland pour la double séance 
de « Gymnastique » (62 personnes) ou de Ghislaine qui 
remplace périodiquement Roger au club «Art é toile» 
(20 artistes), sans oublier la section des «Jardins » (20 
parcelles) animée par Louis lui-même, ou celle des 
«Polonais» représentée à cette réunion par Francine. 
Reste la 9ème section, celle des « Collectionneurs » 
qu’animait Francis, toujours associée à la brocante 
dont elle a fait le succès dans la région, mais qui risque 
de s’éteindre avec lui.

Quant au bilan financier, il n’est qu’à 
demander au trésorier Christian DUPLOUY 
pour comprendre qu’avec les subventions 
communales, le soutien du Plan Fanfare, et 
l’aide de généreux donateurs et des sponsors 
qui est venue s’ajouter à la prévente des 
places, le bénéfice réalisé leur permet 
d’envisager d’autres projets aussi audacieux. 
C’est d’ailleurs ce que dira Clément PETETIN 
après avoir rappelé que leur Harmonie était 
également intervenue lors des habituelles 
cérémonies patriotiques du 8 mai et du 11 
novembre, à la brocante de Sailly malgré la 
pluie et au buffet champêtre du 14 juillet à 
Raillencourt, ainsi qu’à Sailly encore pour 
Octobre rose, sans parler d’une messe de 
mariage et de la traditionnelle St Cécile.

Mais comme dans toute assemblée générale il a fallu ensuite procéder au renouvellement du 
tiers sortant dont faisait partie Stéphane POBEREJKO, même s’il reste au sein du bureau de 
l’association qui accueille donc un nouveau membre en la personne de Sébastien JONNARD. 
Et après un court moment de suspense, les musiciens ont pu applaudir l’élection de Tanguy 
HERMAN comme nouveau président et de Sébastien comme vice-président, les autres 
membres du bureau ayant conservé leurs fonctions respectives.

Le mot de la fin revenait donc à Bernard de NARDA qui remerciait tous les musiciens pour leur 
« dévouement sans faille » au service de nos communes et pour leurs « talents musicaux » qui 
« ont illuminé nos événements », en les encourageant à continuer de « briller sur toutes les 
scènes » du Cambrésis, comme ils l’ont magistralement démontré cette année.

Le directeur n’oubliait pas non plus 
de parler du concert de l’orchestre 
symphonique Orizon en novembre, et de 
cette collaboration avec Sophie DUCHATELLE 
dans le cadre de sa mission de sensibilisation 
des publics plus éloignés, qui aura permis à 
70 jeunes du Cambrésis et du Douaisis de 
participer au stage précédant le concert et au 
Parcours découverte qui se poursuit encore 
maintenant. Enfin il évoquait les projets à 
venir, entre leur participation à l’anniversaire 
du débarquement le 16 juin à Sailly, le 
prochain concert d’automne avec l’Îlot Brass, 
un autre concert de musique électro, et bien 
sûr les 100 ans de l’Harmonie en 2027 !

6 fevrier      12 mars

12 13

Une AG dédiée
à la mémoire

de son ancien président

Chorale Arpège
O   dir. Thibaut Waxin
N   les plus belles chansons
C   de notre répertoire
E   au profit d’Octobre Rose
R   Dimanche 27 octobre à 16h
T  Salle des fêtes du Tordoir

Paysans du ciel à la terre
R    A la rencontre des agriculteurs 
O    des Hauts de France
J   Le film documentaire
E   d’Hervé Payen
C    dans le cadre d’un ciné-soupe
T   Projection débat
I      Vendredi 8 novembre à 19h
O    Salle des fêtes du Tordoir
N    Entrée libre

Rencontre avec A-M Wisniewski
E    auteure d’origine polonaise
N    sous forme de jeux et d’échanges
C   autour de son oeuvre
O   sur le centenaire de
N    l’immigration polonaise
T    Pour petits et grands
R     Prochainement
E     à la Médiathèque

Agenda
Culturel



Théâtre « A fond la caisse »
H  Une pièce de Franck Didier
E   jouée par la troupe
A   du Trait d’union de l’EIMRF
T   invitée par les Joyeux St Ollois
R   Dimanche 17 novembre à 16h
E    Salle des fêtes du Tordoir

AGENDA

Nouvelle AG 
pour les membres de

RSO Animation

Après le riche bilan de l’année 2022, 
entre les prestations musicales de 

la Banda Ste Olloise et les nombreuses 
sorties cyclotouristes de Vélo-Santé, 
le rythme de leurs activités s’était 
poursuivi en 2023 au point d’avoir décalé 
l’assemblée générale en septembre 
2023. 

En reprenant donc le calendrier normal 
de leur nouvelle AG, ce samedi 6 avril, 
Bernard DECRONAMBOURG brossait 
rapidement le tableau des derniers 
mois, entre un dépôt de gerbe à la 
mémoire d’Yvon DESSORT leur président 
fondateur, la vente du fourgon, la 
suppression de la messe catalane faute 
d’un effectif suffisant, l’augmentation 
des locations de vaisselle (16 sur l’année) 
et l’organisation de la fête de St Nicolas 
avec un spectacle de magie. 

Le président remerciait Alfred CORDIER 
pour son dévouement et se félicitait 
de l’augmentation du nombre des 
adhérents (42), avant d’évoquer avec 
lui les projets de la Banda, malgré le 
manque de musiciens, et la reprise 
tardive des sorties pour Vélo-Santé, en 
raison d’une saison particulièrement 
humide. Mais la question reste posée de 
donner un nouveau souffle à la Banda en 
remotivant les musiciens et en organisant 
des répétitions plus régulières.

A.G. des
Joyeux St Ollois

Le second souffle de l’O.S.O.

La fête du judo

Une AG ordinaire pour le président Michel THELLIEZ qui remerciait le maire et 
les adjoints de leur présence, avant de faire observer une minute de silence à 

la mémoire des deux défunts de l’année, Jeannine CHOPIN et Francis DEPOORTER. 
Car l’effectif de leur association reste stable (35 adhérents) avec l’arrivée de trois 
nouveaux membres, Yolande WOUSEZ, Elisabeth PELOSO et Laurence LEGRAND. Et 
si leurs activités restent les mêmes autour lors de leur rencontre hebdomadaire du 
mardi, elles sont toujours rythmées par les anniversaires et les rendez-vous plus 
conviviaux, à l’occasion de la Galette des rois (10 janvier) de la Fête des femmes 
(7 février) et les repas de printemps (18 avril) ou de Noël (17 décembre). En 2023 
aussi, ils ont pu renouveler leur voyage à la Hétraie, à Rinxent le 27 août, auquel 
n’ont participé que les aînés valides, d’où un nouveau débat sur le respect d’une 
disposition prise l’an dernier sur le cadeau compensatoire pour les personnes 
souffrantes ou incapables de se déplacer.

Au terme d’une saison sportive toujours aussi active, les dirigeants et les joueurs de l’Olympique St Ollois 
s’étaient enfin réunis en Assemblée Générale ce vendredi 26 juillet. Au-delà des remerciements que la 

présidente Michèle BISIAUX adressait au maire et aux élus pour leur soutien financier et technique, elle mettait 
aussi en avant la disponibilité et l’écoute de notre adjointe aux sports Brigitte BROGNET, et le dévouement de sa 
propre équipe.

Parmi les nouvelles du club, fort d’un effectif de 140 licenciés, composé d’un tiers de seniors et de deux tiers 
de jeunes dont une nouvelle équipe en U19, elle rappelait surtout leurs difficultés à gérer les finances tant les 
exigences du district et de la ligue sont contraignantes. Entre l’augmentation des licences et leur recouvrement 
auprès des joueurs, ou la multiplication des amendes à tous les niveaux, « jamais les dépenses liées à la pratique 
d’un sport n’auront été si importantes ». Aussi le bénéfice réalisé en assurant la gestion de la buvette du 14 juillet 
leur apporte-t-elle une belle bouffée d’oxygène au moment de démarrer une nouvelle saison.

Mais la présidente se félicitait avant tout du dynamisme et du dévouement de ses dirigeants, que ce soit en 
termes d’encadrement, avec Gérald, Lucas et Jonathan pour les entraînements, Nicolas et Fabien pour la recherche 
des sponsors, et Franck en tant qu’arbitre du club. Et si le terrain est toujours parfaitement entretenu, grâce 
notamment au travail de l’agent communal qui s’en occupe et qui a été récemment doté d’une tondeuse plus 
adaptée, la présidente émettait le regret que ces efforts soient parfois réduits à néant par les dégâts provoqués 
par quelques jeunes qui viennent squatter les lieux. D’où la question déjà posée de le clôturer et d’en interdire 
l’accès en dehors des entraînements et des matches, en permettant plutôt l’utilisation publique du terrain 
synthétique. Et la discussion s’est poursuivie avec les élus autour du verre de l’amitié qui clôturait agréablement 
cette assemblée générale.

Comme chaque année à pareille époque, nos judokas se 
sont retrouvés au dojo avec leurs familles pour partager un 

moment plus convivial, au terme de cette saison sportive 2023-
2024. Après leurs exercices sur les tatamis et les démonstrations 
habituelles de jiu-jitsu ou de self défense, Ludovic HAYART et ses 
lieutenants ont procédé à la remise plus officielle des ceintures 
et diplômes, avec les félicitations du maire et de son adjointe 
aux sports. Et la fête s’est prolongée à l’extérieur, après le tirage 
de la tombola, autour d’un barbecue d’autant mieux apprécié 
avec le retour de la chaleur estivale qu’il donnait un avant-goût 
des vacances, en pensant déjà aux athlètes qui défendraient nos 
couleurs et le judo en particulier aux jeux olympiques.

Mais toutes ces prestations ont un coût qui engendre une diminution des finances du 
club, telles que les détaillait la trésorière Madeleine OBLED, qui justifieraient peut-
être une augmentation, sinon de la cotisation annuelle, du moins de la contribution 
toujours modeste aux goûters du mardi et autres gâteaux d’anniversaire.

Au-delà donc des échanges encore animés sur la juste répartition des tâches 
domestiques, le président annonçait le calendrier de leurs prochaines festivités 
avant de confirmer l’intégration d’Evelyne LEMAIRE au sein du bureau. Et Bernard de 
NARDA concluait cette discussion en confirmant l’octroi de la subvention annuelle 
sans pour autant en dévoiler le montant qui serait voté en conseil, avant de partager 
le verre de l’amitié avec les membres de cette joyeuse assemblée.

Suite à la démission de Michel THELLIEZ pour raison de santé, après 28 ans de 
présidence, Evelyne LEMAIRE a été élue présidente de l’association qui devient le 
«Club détente des Joyeux St Ollois». Elle est assistée de Madeleine OBLED au poste 
de trésorière et de Micheline LEMPEREUR en qualité de secrétaire. Toutes trois ont 
été élues ou réélues à l’unanimité au cours d’une assemblée générale extraordinaire 
à laquelle assistaient Bernard de NARDA et son adjointe aux associations Brigitte 
BROGNET.

Double changement chez les Joyeux St Ollois
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En route pour des
vacances olympiques

Ce n’est pas un hasard si nos deux écoles se sont inspiré de ce grand événement cette année pour animer 
leur fête, à la fois à travers les chants et danses des différentes classes, ou sous la forme d’une flash-mob 

«olympique», à l’école Joseph Ringeval comme à l’école Jules Ferry, pour clôturer cette journée festive.

Et malgré la difficulté pour les élus de participer le 
même jour aux deux fêtes, ils ont tenu à être présents à 
chaque distribution des prix, aux côtés des enseignants 
et des parents d’élèves venus très nombreux assister 
à cette cérémonie plus conviviale que protocolaire. Ils 
étaient heureux de remettre eux-mêmes aux enfants 
les livres et albums offerts par la commune, sans parler 
de la calculatrice attribuée aux élèves qui rentrent en 
6ème, avec un petit mot pour chacun et les félicitations 
d’usage.

Des deux côtés, les APE ont largement contribué 
au succès de leur fête, en organisant un espace de 
restauration à l’extérieur et une tombola richement 
dotée, avec parfois un supplément inattendu comme 
cette glace offerte aux enfants de l’école Jules Ferry. Et 
quand les parents d’élèves d’une école récompensaient 
tous les enfants ayant participé au concours de dessins 
en leur distribuant des peluches, l’autre association 
exposait sur la scène les trottinettes et autres cycles 
qu’ils ont financés pour l’apprentissage de la motricité 
chez les plus petits.

Les deux directrices, quand ce n’étaient pas les enfants eux-mêmes, n’ont d’ailleurs pas manqué de remercier 
la municipalité, les animatrices en périscolaire ou à la médiathèque, ainsi que les parents d’élèves, pour leurs 
contributions respectives au bien-être de leurs enfants, et de mettre à l’honneur les élèves qui se sont distingués 
lors des différents concours, que ce soit en français avec la dictée francophone* ou même en mathématiques 
puisqu’un candidat de l’école Ringeval s’est classé 38ème au niveau régional du concours national Pangea. Ils sont 
la fierté de notre commune et font la preuve que « la valeur n’attend pas le nombre des années ».

* Remise des Prix officielle de la Dictée francophone 2024 organisée par Cambrésis 
Hainaut Québec le mercredi 19 juin à la Mairie de Cambrai
Ecole Ringeval : Ruben CIPRESSO (niveau CE2) et Julia BEGHIN (niveau CM1/CM2)
Ecole Jules Ferry : Luce OBLIN (niveau CE2) et Lilly DELINGHE (niveau CM/CM2)

28 juin
Comme un air de Jeux

Loin du désordre socio-politique, et avant même le passage de la flamme olympique à Cambrai, nos deux écoles 
étaient déjà dans l’ambiance de Paris 2024 et avaient choisi de pratiquer à leur manière les disciplines sportives 

de nos athlètes.

A l’école Jules Ferry, sous la forme d’une initiation au tennis de table, dans le cadre de la fête du ping-pong initiée 
par la FFTT. Profitant de leur déplacement hebdomadaire à la salle des sports, les CP/CE1 de M. CUVELIER et 
les maternelles de Mme SISAMOUTH, accompagnés par nos agentes Annick et Evelyne, ont profité des ateliers 
proposés par les animateurs du TTCRSO pour découvrir les rudiments de ce sport.

Cinq ateliers animés par Nathan, Jimmy, Hugo, Pascal et Jérôme, qui leur ont permis de se familiariser avec les 
techniques du ping-pong, entre le maintien de la « balle en équilibre », les « déplacements latéraux » du joueur, 
les « ricochets » du service, le savoir faire « rebondir » ou les exercices avec une « balle qui roule », jusqu’à la 
simulation des échanges au filet.

« Une très belle journée pour notre club » dira Jérôme en évoquant « les sourires et les remerciements de ces 
enfants » qui n’ont pas eu le temps de partager ensuite le goûter que leur avaient préparé les pongistes du 
TTCRSO, mais qui sont repartis de la salle des sports en pensant à d’autres échanges aussi ludiques que sportifs.

A l’école Joseph Ringeval, une autre expérience tout aussi enrichissante a été vécue par l’ensemble des élèves 
réunis avec les résidents du Foyer de vie « Les Cottages » pour préparer leurs propres Olympiades.

Pour Mme DENIS, « L’objectif était de partager des compétences sportives avec des résidents porteurs de 
handicap qui transmettent leurs pratiques à nos élèves (responsabilisation des résidents), et pour nos élèves de 
s’ouvrir aux handicaps et à la différence tout en pratiquant une activité physique et sportive. Ces rencontres ont 
été planifiées en amont par l’équipe pédagogique et les professionnels du Foyer de vie, mais également par les 
élèves eux-mêmes et certains résidents lors de réunions communes. »

Comme le montrent les photos, leur complicité avec les résidents, eux-mêmes gérés par un coach sportif, s’est 
renforcée de jour en jour jusqu’aux Olympiades du vendredi et ce défilé commun autour de la salle, avec autant 
de flammes olympiques que d’équipes mixtes engagées. Et l’ouverture de ces jeux s’est d’ailleurs traduite par une 
danse collective où ils miment les différentes disciplines et qu’ils ont reproduite à la fête de l’école.

Petit aperçu de cette semaine « olympique » :
– le lundi 17 juin après-midi: parcours de motricité pour les CP-CE1 et pour les élèves du CE2 au CM2 une marche 
rapide dans la commune
– le mardi 18 juin matin, atelier danse avec les résidents et leur professeur Caroline Mercier et
apprentissage de la chorégraphie officielle des Jeux olympiques de Paris 2024.
– le jeudi 20 juin après-midi: atelier initiation judo avec les résidents du Foyer de Vie.
– le vendredi 21 juin toute la journée: Olympiades à la salle des sports. Les élèves du CP au CM2 et les résidents 
étaient répartis en 12 équipes et s’affrontaient dans des épreuves de Handisport: goalball, escrime-fauteuil, volley 
assis, course relais, boccia et jeu de réflexes visuels (pods).

Une semaine riche en prouesses sportives et en émotions partagées qui s’est achevée par cette compétition 
collective avec remise de médailles à tous les concurrents et un podium officiel pour les trois meilleures équipes, 
avant le goûter de l’amitié qui réunissait l’ensemble des participants.

Les premiers pas du pongiste

Des Olympiades « inclusives »

21 / 22 juin

16 17

Un centre aéré au rythme des JO
Entre les visites groupées au Village Terre de Jeux de Niergnies, avec une multitude d’animations, de jeux et de 

parcours sportifs, les activités habituelles du centre et les différentes sorties extérieures, les enfants ont vécu 
aussi au rythme des JO.

Des vacances à la fois ludiques et sportives pour tous ces jeunes que la fièvre des jeux a sans doute aussi fait 
vibrer au gré des performances de nos athlètes.

Cet été, Guillemette, Audrey et Nicolas accueillaient 
204 enfants de 4-10 ans, encadrés par une vingtaine 
d’animateurs, et 109 ados, dont 29 participaient la 
dernière semaine à un séjour camping et sports à 
Clécy, en Normandie. 

En matière de sorties, les plus jeunes ont pu profiter 
de différents parcs de loisirs comme le parc St-Paul 
près de Beauvais, Loisiparc à Aubigny ou la Mer de 
sable à Ermenonville mais aussi du zoo d’Amiens.

Les ados ont partagé leur temps entre des rencontres 
intercentres avec Atlantis à Neuville, une sortie en vélo 
à Bourlon pour la journée armée-jeunesse, le parc 
Astérix et le parcours aventure d’Olhain, le trampoline 
park et le lasergame. Quant à ceux qui avaient choisi 
de participer au camp, ils ont pu découvrir l’Archery 
Touch, un mélange détonnant de tir à l’arc et de 
paintball, faire de l’escalade ou du canoe comme aux 
jeux olympiques, ou visiter le Museum Airborne.
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Un policier municipal dans la commune

Droit de réponse

Les jardins de Francis

Et de nouveaux visages au sein du personnel

Il avait déjà voulu intégrer les fonctions d’ASVP pour mieux se dévouer 
au service de la population, et ses qualités de médiateur l’ont vite rendu 

indispensable pour déjouer les litiges et assurer la sécurité de nos concitoyens. 
Mais cette année il a manifesté le souhait de dépasser le cadre plus limité de ces 
fonctions pour « évoluer en compétences » et « offrir de meilleurs services à nos 
administrés » en intégrant le cadre d’emploi des agents de police municipale. Et 
le conseil municipal a en effet estimé qu’aujourd’hui il est nécessaire de pouvoir 
disposer d’une police de proximité pour exercer des missions de surveillance 
et de renseignement, en lien permanent avec le commissariat, autant que 
pour la gestion des conflits de voisinage, des accidents de la circulation ou des 
infractions au Code de la route, et de toute autre incivilité.

Depuis le 1er juillet, Laurent DUPRET est donc devenu gardien-brigadier de police municipale et son véhicule a 
été équipé et sérigraphié comme toutes les voitures de police, pour lui permettre d’intervenir partout dans la 
commune en toute autorité. Comme tous les fonctionnaires qui accèdent à un nouvel emploi, il suivra néanmoins 
une formation initiale de six mois, totalement prise en charge par le CNFPT, qui le rendra moins présent de 
décembre 2024 à juin 2025.

     Chers administrés,

Face aux propos tenus par l’opposition dans ce bulletin municipal, il m’a paru utile et nécessaire de vous apporter 
quelques explications sur le retrait de la délégation de Mme Maryvone RINGEVAL. 

Revenons en 2020. Après trois mandats successifs de maire, Mme RINGEVAL décide de ne pas se représenter. Elle 
propose cette fonction à différentes personnes de la commune, qui la refusent. C’est à ce moment là que Mme 
RINGEVAL vient me chercher pour représenter la commune pour les six prochaines années. L’élection faite, elle 
confirme m’accompagner une année, puis se retirer définitivement.

Les choses se sont déroulées différemment. Réélue en tant que déléguée communautaire, le fait de se retirer du 
conseil municipal lui faisait perdre ce titre, et par là même ses indemnités de déléguée. Souhaitant également 
être mise à l’honneur lors d’une cérémonie officielle, afin d’obtenir le titre honorifique de maire honoraire, Mme 
RINGEVAL me fait savoir, une nouvelle fois, qu’après cela, elle arrêterait. Ce ne fut toujours pas le cas. Elle revient vers 
moi en m’informant que sa décision de partir sera effective au départ en retraite de la secrétaire générale, en cette 
fin d’année. 

L’arrivée du nouveau secrétaire étant prévue le 1er septembre, nous avons convenu ensemble début juillet, que je 
reprenais ses attributions, à savoir les finances et l’emploi, bien évidemment à titre gracieux. Début juillet, suite à une 
réunion, j’en informe mes adjoints verbalement et je communique par mail auprès du conseil municipal, de la décision 
commune entre Mme RINGEVAL et moi-même. Je rappelle aux élus que Mme RINGEVAL reste au conseil conservant 
ses attributions d’officier de police judiciaire et d’état civil. Nous avions à voter en conseil son maintien ou pas. 

Donc, Mme RINGEVAL n’a à aucun moment été prise au dépourvu comme précisé dans l’article de La Voix du Nord. 
C’est bien en concertation avec cette dernière que je lui ai repris les délégations aux finances et à l’emploi. De plus, à 
88 ans, elle éprouve aujourd’hui des difficultés à appréhender les outils informatiques.

Enfin, pour conclure, l’article L.2122-20 du CGCT précise que le maire dispose d’un pouvoir discrétionnaire pour retirer 
les délégations ainsi distribuées. Il n’est pas tenu de motiver formellement sa décision, ce qui signifie que les motifs 
de la décision du retrait n’ont pas à être formulés dans l’arrêté qui acte le retrait de délégation. 

Mais au travers de ce droit de réponse, j’ai souhaité une parfaite transparence. D’ailleurs, plusieurs fois, j’ai demandé 
à Mme RINGEVAL pourquoi elle n’avait pas voulu faire un quatrième mandat. C’eût été plus simple. Il n’y aurait pas de 
polémiques. Je n’ai toujours pas de réponse à ce jour.

Bernard de NARDA
Maire de RAILLENCOURT STE OLLE

C’est le nom que porteront désormais les jardins familiaux, en hommage au fondateur des premiers jardins 
ouvriers, tels que ceux qu’il avait pu fréquenter dans sa jeunesse à Wattrelos. Car si Francis DEPOORTER 

faisait partie des fondateurs du Club de loisirs qu’il a présidé de 1983 à 2015, il était aussi un jardinier dans l’âme 
et il aura consacré beaucoup de temps et d’énergie à ces jardins, tant «pour chercher de la luzerne pour ses lapins 
et cultiver son propre potager» comme l’évoque son successeur Louis SINOT, que pour organiser la répartition 
et l’entretien de ces parcelles, qui sont encore aujourd’hui «des lieux de partage et de convivialité» autour du 
travail de la terre. Aussi la commune et le Club de loisirs, en accord avec sa famille, ont choisi de perpétuer 
sa mémoire en inaugurant cette plaque à son nom pour mieux nous rappeler les valeurs qu’il défendait entre 
«solidarité, partage, et passion pour la nature», autant que pour son action dans le milieu associatif.

Plusieurs départs en retraite cette année, à commencer par Jean-Luc DANQUIGNY qui a déjà été remplacé par 
Alexis FAUQUET pour assurer l’entretien de la salle des sports et du terrain de football. Puis ce sera au tour de 

notre secrétaire générale Marie-Hélène DREUMONT qui cédera la place en fin d’année à François HALLIEZ, tout 
en l’accompagnant quelque temps dans la transmission des dossiers en cours, et enfin Bruno DANQUIGNY et 
Dominique LELY qui feront valoir leurs droits à la retraite en début d’année prochaine. Autre départ, qui équivaut 
à une évolution de carrière, celui de Giana TOLOT, qui devient secrétaire de mairie à Beaumont-en-Cambrésis.

Mais en attendant de pourvoir au remplacement de certains postes, de nouveaux agents sont déjà venus 
renforcer nos équipes, avec l’arrivée en janvier de Pauline BLEUSE au service administratif pour la gestion de la 
paye, et celles de Rodolphe CHOPIN et Pascal DIRSON au service technique, sans oublier Marc BOUBET à l’accueil 
en mairie et à l’agence postale depuis 2023.

A tous ces agents, qu’ils partent ou qu’ils arrivent, la commune veut leur témoigner ici sa reconnaissance pour 
la qualité de leur travail au service de la population.

C’est donc en présence de ses trois enfants venus de loin pour honorer 
la mémoire de leur père, Evelyne (Toulon), Didier (Orléans) et Lionel (St 
Etienne), des membres du Conseil municipal et de nombreux amis du 
monde associatif, que Bernard de NARDA et Louis SINOT ont dévoilé les 
deux plaques qui parachèvent la mise en valeur de ces jardins et sont 
«le symbole de son héritage». En échange de quoi la famille a remis au 
maire une série de trois cadres personnalisés avec d’anciennes cartes 
postales de la commune issues de ses collections, pour que « son esprit 
continue à vivre à travers ces jardins comme dans nos coeurs ».

Alexis FAUQUET Pascal DIRSON Rodolphe CHOPIN Marc BOUBET Pauline BLEUSE



PERMANENCES UFC QUE CHOISIR - SUR RENDEZ-VOUS UNIQUEMENT

Samedi 5  Marche semi-nocturne # Octobre rose   Le Tordoir (salle du bas)
Samedi 12 Repas de l’Olympique St Ollois    Le Tordoir
Dimanche 20  Brocante Marché du Terroir et des créateurs  Sainte Olle
Dimanche 27  Concert chorale Arpège # Octobre rose   Le Tordoir

Dimanche 29  106e anniversaire de la libération de la commune Square des Canadiens

Dimanche 1 Repas de Noël des Amis de la Marlière  La Marlière
Samedi 7  Fête de St Nicolas avec RSO Animation   La Marlière
Mercredi 18 Distribution colis de Noël aux aînés    Le Tordoir et la Marlière

Dimanche 3  Repas des aînés de la commune    Le Tordoir
Dimanche 3	 Remise	des	prix	du	Concours	des	jardins	fleuris	 Le Tordoir
Vendredi 8  Ciné-soupe « Paysans du ciel à la terre »   Le Tordoir
Lundi 11  Cérémonies patriotiques     Monuments aux morts
Dimanche 17 Théâtre « A fond la caisse » / Joyeux St Ollois Le Tordoir
Samedi 23 Messe de Sainte Cécile de l’Harmonie   Eglise ND de Lourdes
WE 23/24 Marché de Noël « Art et expressions »   Espace jeunesse
WE 29/30  Téléthon animé par le TTC RSO    Salle des sports

Un litige avec votre artisan, assureur, banque, etc ? Chaque samedi, de 09h30 à 11h00, des bénévoles de l’UFC-Que Choisir vous 
accueillent à la Médiathèque de RAILLENCOURT STE OLLE, pour vous informer, conseiller et défendre. 
Tel : 03 27 96 05 15 (Antenne de DOUAI)

RSO Infos
RAILLENCOURT             SAINTE OLLE

MAIRIE
858 route d’Arras

03 27 81 20 50 / mairie@raillencourt.fr / www.raillencourt.fr
------- 

Ont contribué à la rédaction de ce numéro :
Guillemette BOHACZ, Brigitte BROGNET, Corenthine DENIS, Bernard de NARDA, Audrey PETIT, Bernard WANTE

Pour tout renseignement ou infos sur les services et commerces de la commune, 
n’hésitez pas à consulter notre GUIDE PRATIQUE, toujours disponible en Mairie
(version actualisée téléchargeable sur notre site www.raillencourt.fr)

Crédits Photos : 
Brigitte BROGNET, Marie DRACHE, Jean-William HALAT, Nicolas PATOUX, Audrey PETIT, Bernard WANTE
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Agenda des manifestations communales

OCTOBRE

SEPTEMBRE

NOVEMBRE

DECEMBRE

Au 14 Juin 2024, vous 
étiez 960 personnes 
à avoir téléchargé 
notre application RSO 
POCKET. Si ce n’est 
déjà fait, n’hésitez pas 
à la télécharger sur 
l’App Store ou Google 
Play.

HISTOIRE DE LA COMMUNE

Pour tout savoir du passé de notre commune, mieux connaître son patrimoine :
« Du rhinocéros laineux à Actipôle », Histoire de Raillencourt Sainte-Olle, un ouvrage très documenté écrit par
Arnaud GABET, Président de « Cambrésis Terre d’Histoire », désormais disponible en mairie au prix de 15€.


